Compte-rendu du dimanche 23 juillet 2023

Journée à PARNE SUR ROC (Ste Brigitte)

Nous n'avions pas invité la pluie, mais elle était là au rendez-vous, très légère, pour tenter de perturber le programme de notre journée. Mais la pluie n'arrête pas le pèlerin!

Tout d'abord, nous avons été accueillis par M. le Maire et un élu. Puis une vingtaine de personnes accompagnées de 2 chiens ont démarré le circuit de l'Ouette sous la houlette de l'équipe de préparation. Nous atteignons rapidement la voie romaine et nous faisons déjà une pause devant un grand panneau de médiation qui nous informe qu'à Parné-sur-Roc, petite cité de caractère, passait dans l'Antiquité une voie romaine reliant Le Mans à Rennes et au Moyen Âge, un chemin de pèlerinage dit Chemin Valais, entre Tours et le Mont-Saint-Michel via Laval.



Tout en cheminant, le maire nous indique le berceau du village de Parné au lieu-dit « la Fosse » matérialisée par un relief en forte dépression où prospérait une villa Gallo-Romaine. En continuant, nous avons pu y découvrir de magnifiques petits hameaux de fermes restaurées, de larges chemins bordés de chênes centenaires, des chemins creux entrecoupés de passage de routes avec des haies bocagères et fruitières, ce qui a permis à chacun de se régaler à l'envi, avec une petite cueillette de prunes et des premières mûres de la saison.





Puis nous avons admiré une vieille bâtisse au hameau des Aunays possédant une haute fenêtre avec une grille en fer forgé de très belle facture. L'ensemble du bâti a aiguisé notre curiosité et animé nos échanges.





C'est à la suite d'un vote en bonne et due forme que nous nous sommes installés pour pique-niquer au bord de l'Ouette dans une charmante prairie bien abritée, la couleur du ciel donnant lieu à des pronostics contradictoires.

De là nous pouvions voir le pont médiéval.





M. NAVEAU, ancien archéologue départemental et expert dans l'histoire de son village, est venu nous rejoindre au pont médiéval du chemin Valais pour une visite commentée et très passionnante du village à travers les siècles.





Il nous a expliqué comment les voies de communication, les ressources naturelles à disposition, les différents titre de propriétés, le maçon talentueux ont façonné le bourg, l'église, les maisons. Nous comprenons qu'au Moyen-Âge tous les corps de métiers étaient présents à Parné : cordonnier (entendez fabricant de souliers), médecin/chirurgien, comme en témoignent les peintures murales offertes par les différentes corporations de la ville. Le monumental St Christophe de la tour du clocher rappelle que les pèlerins venaient le prier et lui demander sa protection avant de poursuivre leur route vers le Mont-Saint-Michel.

Grand merci à M. Jacques NAVEAU qui nous a subjugués et passionnés par sa façon de présenter l'historique de la Petite Cité de Caractère qu'est Parné-sur-Roc, ainsi que son Histoire du temps des Mérovingiens et autres Romains jusqu'à nos jours.(ci-contre, une œuvre du maçon-artiste Fripier).



Nous avons terminé cette belle journée par le pot de l'amitié avec un délicieux gâteau « maison ».

Brigitte et Béatrice

PS : finalement, est-il tombé un millimètre de pluie dans la journée ? Pas sûr...

